

Büttelborn, den 11. August 2011

Herrn Dipl. Ökologen K. Koch,
Umweltnetzwerk
- Büro für Umweltfragen
D-21029 Hamburg
Wetteringe 8

mail: umweltnetzwerk@vodafone.de

Bodenbehandlungsanlage der BKS in Büttelborn verhindert

Sehr geehrter Herr Koch,

am 28. April dieses Jahres hatten Sie uns auf die Pläne der BKS zur Errichtung und dem Betrieb einer Anlage zur Aufbereitung von gefährlichen und nicht-gefährlichen Böden, Schlämmen, Filterstäuben und Aschen auf dem Gelände der Kreismülldeponie des Kreises Groß-Gerau aufmerksam gemacht. Allen Parteien und auch den Umweltverbänden war dieses Vorhaben in seiner Tragweite damals nicht bewußt, zumal der Genehmigungsantrag nur von einer Bodenbehandlungsanlage sprach und die Aufbereitung von giftigen Substanzen sozusagen nur im „Kleingedruckten“ zu finden war.

Gestern nun hat der Aufsichtsrat der Riedwerke Groß-Gerau beschlossen das Betriebsgelände der BKS zurückzukaufen. Somit ist die Meinhard-Tochter BKS nicht mehr auf der Deponie vertreten und das oben genannte Projekt ist vom Tisch. Für Ihren Einsatz und die beratenden Gespräche möchten wir uns bei Ihnen recht herzlich bedanken.

Die GLB hatte seinerzeit, als Reaktion auf Ihr erstes Schreiben, eine vorgezogene Sitzung des Umweltausschusses der Gemeinde beantragt, die von zahlreichen Bürgern besucht war. Auf dieser Sitzung wurde einstimmig von allen Fraktionen eine vom Ausschußvorsitzenden Andreas Peters (GLB) vorbereitete Stellungnahme an das Regierungspräsidium angenommen, in der der Betrieb dieser Anlage abgelehnt wurde.

Aufgeschreckt durch die Berichterstattung in der Presse gründete sich eine Bürgerinitiative „Büttelborn 21“ mit etwa 300 Mitgliedern, die durch Ihre Präsenz und Öffentlichkeitsarbeit ganz wesentlich zum Druck auf die Politik beigetragen hat, der letztendlich zur Verhinderung der Anlage geführt hat.

Bericht des Groß-Gerauer Echos:

<http://www.echo-online.de/region/gross-gerau/buettelborn/Bodenbehandlungsanlage-ist-vom-Tisch;art1235,2069910>

Die Arbeit der Bürgerinitiative „Büttelborn 21“ ist dokumentiert auf: <http://www.buettelborn21.de/>

Mit freundlichen Grüßen
gez. Frieder Engel
GLB-Fraktionsvorsitzender